

HILLARY EVITA UN ZAPATAZO EN LAS VEGAS

Hillary Clinton se libró por los pelos de recibir un zapatazo en la cabeza que le lanzó una mujer durante una conferencia ofrecida por la exsecretaria de Estado norteamericana en Las Vegas.

Obama despide a su «histórica» ministra de Sanidad

Sebelius será recordada por su ambiciosa reforma sanitaria, pero también por su desastrosa puesta en marcha

:: MERCEDES GALLEGO

Corresponsal NUEVA YORK. Cuando un minis-

tro anuncia el fin de su gestión lo último que quiere escuchar del presidente es que ha pasado «por baches» y le ha sacado «cardenales». Con todo, Barack Obama terminó por arrancar una sonrisa a la estoica Kathleen Sebelius cuando añadió: «Lo arregló, hizo el trabajo y los números finales hablan por sí solos: 7,5 millones de personas con se guro médico».

La ministra de Sanidad saliente, a la que calificó de «histórica», ciertamente pasará a los libros por la refor-

ma sanitaria que se aprobó bajo su cargo, aunque su puesta en marcha dejará un borrón en su expediente. «Viene de una familia de políticos, puede con ello», dijo a MSNBC la asesora presidencial Valerie Jarret, que la noche antes cenó con ella a modo de despedida. Ciertamente Sebelius ya sabía que aceptaba una patata caliente cuando fue nombrada. «Por algo ningún otro presidente lo había logrado», recordó ayer, pero lo que nadie imaginaba es que su mayor dolor de cabeza sería la activación de un portal de internet que no fue capaz de soportar la demanda.

No eran ya las críticas de la oposición, sino la exasperación de los usuarios con los continuos fallos técnicos que se sucedieron desde el primer dia de octubre en que se puso en marcha hasta la medianoche del último día de marzo en que se acabó el plazo para contratar la póliza

de seguro médico. Los que no lo lograron tendrán que pagar una pena-lización en su declaración de la renta y esperar hasta el próximo año para disfrutar de la histórica reforma sanitaria que les obliga a tener un seguro médico privado. El capítulo, además de haber alejado a los clientes que más necesitan las compañías de seguros para compensar tanto enfermo crónico que ahora se ven obligadas a aceptar, fue particularmente humillante para Obama, que había prometido que sería tan fácil como comprar por Amazon.

Todo eso y más será revivido en las audiencias del Congreso para aprobar la nominación de su sucesora, Sylvia Mathews Burwell, actual directora de

la Oficina de Gestiones y Presupuestos, que trabajó en temas de salud con la Fundación Gates. «Es una gestora probada y necesitará serlo porque tiene por delante una tarea enorme con

muchos retos», advirtió Sebelius.

Sebelius

Son muchos los que habían pedido su dimisión desde que en octubre los problemas técnicos opacaron los logros de la reforma sanitaria, pero Obama no quiso entregar su cabeza, mucho menos antes de solucionar el problema, que sigue en el aire. Cansada después de cinco años de intenso escrutinio, Sebelius decidió a principios de marzo que había completado el círculo y pidió al presidente que aceptase su dimisión. La decisión se mantuvo en secreto hasta el jueves. Prueba de lo mucho que en la Casa Blanca se sabe el duro trabajo que ha tenido es la fila de ministros que ayer asistió al anuncio de su reemplazo. Los problemas técnicos, sin embargo, la persiguieron hasta el final. A medio discurso se quedó delante del micrófono, suscitando un murmullo a su alrededor. «Desafortunadamente falta una página», confesó.



Laurent Fabius acompañó ayer a Hollande en su visita a México, donde fueron recibidos por su presidente, Enrique Peña Nieto. :: AFP

Francia se apunta a sacar tajada en Cuba con 30 años de retraso

Fabius estrena hoy en La Habana las nuevas competencias en comercio exterior de la diplomacia gala

:: FERNANDO ITURRIBARRÍA

Corresponsal

PARÍS. Francia vuelve a Cuba 30 años después. París no quiere perder tajada en la liberalización económica del régimen comunista. Las autoridades francesas se apuntan a aprovechar los anhelos de La Habana por romper su aislamiento diplomático. El ministro de Asuntos Exteriores, Laurent Fabius, va a estrenar hoy en la isla caribeña sus nuevas competencias en comercio exterior. Es la puesta de largo de su idea de la diplomacia económica, una forma versallesca de conquistar mercados externos.

Hacía tres decenios que un gobernante francés no pisaba la tierra de los hermanos Castro. El último en hacerlo fue en agosto de 1983 el también socialista Claude Cheysson, ministro de Exteriores de François Mitterrand. Su colega y correligionario Fabius tiene previsto mantener un almuerzo de trabajo con su homólogo cubano Bruno Rodríguez, en devolución de la visita que le hizo en París el pasado 19 de marzo. Luego se reunirá con el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, y con personalidades de la sociedad civil cubana cuyos nombres no han sido pre-

«América Latina es una de las prioridades de la política exterior francesa. Francia pretende reforzar sus vínculos con el conjunto de países de esa región, en toda su diversidad», señaló el Quai de Orsay en un comunicado. «La visita nos permitirá promover la cooperación entre empresas de nuestros países y apoyar a las compañías francesas que quieren desarrollar proyectos o establecer operaciones en Cuba», añadió.

Prueba de la dimensión económica de una estancia de doce horas, Fabius inaugurará en La Habana la delegación de Ubifrance, la estructura encargada de apoyar a

Hacía tres decenios que un gobernante francés no pisaba la tierra de los hermanos Castro

las empresas francesas en el extranjero. Se trata de potenciar unos intercambios comerciales que no superan los 280 millones de euros anuales. Francia se encuentra en la décima posición entre los principales socios comerciales de Cuba a nivel mundial y en Europa ocupa el cuarto lugar.

Unas sesenta firmas están implantadas en la isla como Bouygues en el sector de la construcción, Accor en el de la hostelería, Pernod Ricard en bebidas alcohólicas o Total en petroquímica. Pero las inversiones de importancia son escasas. «Tenemos interés en elevar las inversiones extranjeras, entre ellas en el puerto de El Mariel, y en seguir incentivando el turismo», apuntó el embajador de Cuba en París, Héctor Igarza.

En la buena dirección

Fuentes diplomáticas galas justificaron la reactivación de las relaciones bilaterales por la existencia de un contexto político favorable. «Hay en Cuba una evolución en la buena dirección, con la liberación de presos políticos y la libertad de circulación para los cubanos que desean viajar al extranjero», argumentaron. «Este es un elemento clave del diálogo político, no sólo entre Francia y Cuba, sino también entre la Unión Europea y Cuba», sub-

Los portavoces del Quai de Orsay adelantaron que la espinosa cuestión del respeto de los derechos humanos será abordado durante la visita de Fabius y que «hubo una concertación con las ONG para discutir los temas» de la agenda. Por su parte, Reporteros Sin Fronteras pidió que no se eluda la situación de la prensa y la necesidad de una mayor libertad de información. «Los graves ataques cometidos contra los actores de la prensa y los internautas deben legítimamente formar parte del orden del día del diálogo», escribió en una carta a Fabius el secretario general de la organización, Christophe Deloire.